


市民と野党の共闘学費値下げ、「学費ゼロ」社会へ
　　力合わせよう　

　日本共産
党は、市民
と野党の共
闘再構築へ
一貫して努力してきまし
たが、立憲民主党によっ
て共闘の基盤が損なわれ
ています。
　最大の問題は、安保法
制＝戦争法に対する態度
です。立民・野田佳彦新
代表は「すぐに廃止でき

ない」などと存続に道を開く発言を
しています。
　個々の政策課題で立場が異なって
も、「立憲主義回復（安保法制廃止）
で力を合わせよう」。これが市民と
野党の共闘の論理です。この立場
が明瞭でなくなれば、共闘の土台が
根本から損なわれます。
　安保法制の存続を容認すれば、
その具体化・実践として位置づけら
れた「安保３文書」に基づいて進め
られている大軍拡、改憲に正面から
立ち向かうことはできなくなります。

　日本共産党京都府委員会は２日、京
都大学と立命館大学の門前で「学費ゼ
ロ」を求める街頭宣伝とシールアンケ
ートを実施。副委員長の堀川あきこさ

　東京大学が授業料の
値上げを決定するな
ど、大学の学費値上げ
が社会問題となるな
か、日本共産党の山添
拓政策委員長は「学費
値上げを許さず、値下
げにふみ出し、『学費
ゼロ』の社会にむけて
力を合わせよう」との
アピールを発表しまし
た（２日、記者会見）。
　山添氏は、自民党政
府は国立大の学費値上
げの動きを他人事のよ
うに述べるだけで、「ま
ったくの無策だ」と批

判。「共産
党は学生
の学費値
上げ反対
運動に連
帯する」
と表明し
学費政策（柱は上）を
紹介しました。
　来年度概算要求で軍
事費が８兆5389億円
と、文教関係予算の約
２倍に達していると告
発。大企業への優遇税
制などを見直すことで
20兆円の財源が生ま
れることを示しました。
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大学前で宣伝 「財源示し『ゼロ』提案」

学費値上げを許さず

日本共産党の提案
●ただちに学費半額、
  入学金ゼロ
●給付中心の給付奨
　学金の創設
●奨学金返済の半額
　免除

政府予算における教育予算と軍事費の推移（2013～ 2024年度）

記者会見する（左から）山添拓政策委員長、
吉良よし子参院議員＝２日
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党だけ」と述べ、大企業の内部留保へ
の時限的な課税などの財源論を示して
「学費ゼロ」政策を紹介しました。


